
 

Associa(on Zazakely Suisse  
Chemin de Sur-Ville 9  
1136 Bussy-Chardonney  
CH 
h?ps://www.zazakelysuisse.ch/ 
info@zazakelysuisse.ch 
(+41) 79 278 02 07 

PV de l’assemblée générale extraordinaire de l’associa5on 
Zazakely-Suisse du 28 février 2024 

Présent-e-s : Monica Pedrazzi-Counet (Présidente), Jean-Pierre Counet (Trésorier), Maité Allet, 
Alain Bromm, Anne-Marie Cavin, Thierry Chevillat, Geneviève Corpateaux, Gérard Corpateaux, 
Line Claude Dépraz, Helena Gomez, Fabienne Rempe, Mathilde Rempe, Stefan Rempe, Lidy 
Schmidt, Bodo Schmidt, Maya Weyrich et Chiara Counet (PV)  

Excusé-e-s : Valérie Chevillat, Anne Counet, Marie Counet, Claire Davison, Marie-Chris(ne 
Counet Roland  

Heure de début et de fin : 19h30 - 21h20  

1. Ordre du jour 

Validé.  

2. Présences et remerciements 

Remerciements pour être si nombreux.  

3. Mot de la présidente - Objec5f de la rencontre 

Bref retour sur le voyage de JPC.  
Présenta(on, discussion et vote pour le projet à Fiadanantsoa: Centre d’accueil pour enfants 
handicapés.  
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4. Retour du voyage de JPC 

Depuis le dernier voyage (mai 2023), JPC et les responsables de Mahazine/Fiadanantsoa ont un 
contact Zoom 1 fois par mois.  

Les 3 semaines ont été bénéfiques. JPC a remarqué un nouvel élan et une volonté du personnel sur 
place à aller de l’avant.  

 Mahazine:  

• 10% de déscolarisa(on. C’est moins qu’au dernier bilan (Covid), dont le taux était à plus de 30%.  
• 2-3 enfants sans acte de naissance. C’est un résultat très posi(f. Il y a une améliora(on notable 

au fil des années. Les démarches administra(ves pour ces enfants sont plutôt rapides.  
• Le quar(er reste en « zone rouge ». Changement visible: présence de la police. Ça n’était pas le 

cas auparavant.  
• Quar(er de la Paix: reste la par(e la plus pauvre. JPC a remarqué une énergie posi(ve chez les 

habitants, qui se mobilisent pour me?re en place des choses eux-mêmes (ex: panneaux solaires).  

 Prison:  

• Bons contacts avec l’adjointe de la prison et le directeur. Ça n’était pas le cas précédemment.  
Ils ont la volonté de réfléchir et d’agir sur les ques(ons de corrup(on… dans la mesure du 
possible…  

• Projet pour les mineurs: en route. 
• Niveau budget: ok.  
• Nouveautés:  

- Le directeur propose un bout de terrain supplémentaire pour un espace de sport/jeu.  
- Un espace de rencontre plus privé (ex: aumônier,…) a été ajouté.  
- Les dortoirs adultes nécessitent des aéra(ons. Nous prendrons en charge ces travaux.  

• Les démarches se font en collabora(on avec les Soeurs de Charles de Foucault de Mahazine.  

 Fiadanantsoa:  

• Beaucoup de choses sont à restructurer sur ce site. 
• Rappel: les appren(ssages ont officiellement été arrêtés au dernier voyage (mai 23). Ils ne 

fonc(onnaient pas.  
• Orolie (67ans) a officiellement annoncé sa retraite pour le 31 juillet 2025.  
• Un nouveau comité a été mis sur pied. Les membres sont: Masina (responsable dans un hôtel - 

présidente), Marie (enseignante), Lova (personne IMC) et Etna son épouse, Jean-René (directeur 
à Mahazine), Soeur George?e (religieuse) et sa communauté (3 autres soeurs), et Monsieur 
Pascal (retraité). L’objec(f est d’organiser des rencontres plus régulières.  

• Au CSB, certaines périodes sont creuses. Globalement, il reste u(le et nécessaire.  
• À la maternité, il y a peu de naissances. Globalement, elle reste u(le et nécessaire. Son point 

fort: les consulta(ons pré et post natales.  
• Des commissaires de la santé de la commune d’Antsirabe II ont réitéré leur volonté que la 

maternité soit maintenue (ex: vaccins pour les bébés), car n’arrivent pas à couvrir ces ac(vités. 
• Le salaire de la sage femme est trop important (rapport salaire - jours de travail).  
• Le CSB est le seul dans les environs à avoir un médecin. Sugges(on d’avoir un infirmier.  
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5. Le Projet Centre d’accueil pour enfants handicapés 

 Histoire:  

• L’idée est apparue pendant la pandémie Covid, qui a fait émerger la probléma(que du handicap.  
- Les personnes avaient des besoins spécifiques et importants, auxquels ils ne pouvaient plus 

répondre eux-mêmes, ni être cachés.  
- Ando (responsable à Fiadanantsoa) a par(cipé aux journées autour de l’handicap à Antsirabe II.  
- Le CSB a apporté un sou(en par(culier aux personnes en situa(on d’handicap.  
• Ando a demandé s’il était possible de faire davantage.  
• Un membre du comité de Fiadanantsoa a fait remarquer qu’il n’y avait rien dans les environs 

dans le domaine de l’handicap. 
• L’idée d’un internat a été retenue.  

 Exemple:  

• JPC a visité un centre pour personnes en situa(on d’handicap tenu par 4 religieuses, aidées par 
des bénévoles du village (3-4 personnes).  

• Env. 20 personnes en situa(on d’handicap lourd y vivent.  
• Le bâ(ment est adéquat et a inspiré les plans du projet.  

 Bâ5ment: 

• Le bâ(ment actuel serait détruit et le nouveau centre serait à côté.  
• Le/la directeur-ice aurait un espace au milieu, pour avoir une vue sur l’ensemble du terrain.  
• JPC a rencontré 5 entrepreneurs. 3 ont été retenus (critères de budgets et de per(nence).  
• Les espaces ont été pensés avec des infrastructures spécialisées pour certains handicaps.  
• Il y aurait la possibilité d’accueillir 24 enfants à terme.  
• Les révisions des plans de base ont entrainé un budget doublé.  

 Personnel:  

• Des forma(ons (éducateurs, soignants, …) existent à Madagascar.  
• Volonté claire d’engager des personnes formées.  
• Idée d’avoir une infirmière ou un infirmier sur le centre de santé et la maternité simultanément. 

Cela permet une réorganisa(on des posts et un gain en termes de salaires.  

 Coûts: 

• Mise en place du projet: 120’000 CHF  
• Annuellement: 20-22’000 CHF pour la totalité des ac(vités (salaires, matériels, etc.). C’est une 

somme équivalente à celle de Mahazine.  
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 Alimenta5on:  

• Le centre serait autonome. Les 3,5 hectares de terrain et la ferme pourraient nourrir l’ensemble 
des enfants et du personnel du centre.  

• Certains enfants du centre pourraient par(ciper aux ac(vités de récoltes/élevage.   
• Les récoltes n’iraient plus à Mahazine. 

 Comptes de l’associa5on:  

• Actuellement, les ac(vités régulières sont financièrement stables et celles de 2024 ont été 
payées en début d’année.  

• Les projets prison et toile?es sèches ont été financés.  
• Nous avons 20’000 CHF disponibles pour le projet handicap. 

 Ques5ons et remarques:  

• Où se trouvera le bâ9ment ? Nouvel espace (voir point dessus).  
• Quels enfants seront pris en charge ? Ceux avec le moins de ressources et de moyens.  
• Comment faire le choix entre les enfants ? Sur quels critères ? Ando et le personnel de santé 

détermineront selon les rencontres avec les familles.  
• Comment la popula9on sera informée ? Ando et Orolie iront dans les fokontany* pour en parler 

et me?re des flyers. * Villages  
• Précisions sur la région ? Antsirabe II est une sorte de périphérie au dessus d’Antsirabe.  
• Est-ce qu’il y a d’autres centres ? JPC a vu aussi un centre pour les personnes au(stes.  
• Qu’en est-il des forma9ons et des salaires ? Les personnes formées restent globalement à la 

capitale où il y a plus de possibilités.  
• Est-ce que c’est possible d’avoir un sou9en financier de la commune ? Qu’en est-il des impôts ? 

Non. 3% de la popula(on paie les impôts.  
• Est-ce que ça sera difficile à engager ? Si le projet est accepté, ça sera une des choses à voir le 

plus rapidement possible, avant même que les travaux commencent. Mais dans le domaine de la 
santé ce n’est pas un problème.  

• Est-ce que vous prendrez contact avec les écoles ? JPC a quelques contacts à l’université.  
• Quelles seront les principales difficultés ? La forma(on du personnel au handicap, parce que c’est 

nouveau. À Madagascar, les personnes handicapées sont prises en charge uniquement par la 
communauté et non pas par les ins(tu(ons publiques. Ça va prendre du temps.  

• Est-ce que les gens vont oser/vont vouloir amener leurs enfants là-bas, si culturellement ça ne se 
fait pas ? A priori oui, selon l’expérience des journées handicaps à Antsirabe II, auxquelles env. 
50 personnes viennent. Quand elles savent que quelque chose existe et qu’elles peuvent en (rer 
qqch, elles viennent. Et au CSB, les personnes handicapées sont de plus en plus nombreuses à 
venir demander du sou(en.  

• Est-ce que ça va réussir à durer ? Il n y a pas de raison que ça s’arrête sur le plan financier. Une 
fois la construc(on faite, le main(en des ac(vités est tout à fait faisable. Et si vraiment le projet 
devrait être retardé ou abandonné, les fonds seront u(les pour autre chose. Et si l’on n’avait pas 
démarré, rien n’aurait été fait. Il faut prendre le risque.  

• Quels sont les délais ? On imagine une ac(on de récolte de fonds en automne et le début du 
projet en octobre/novembre 2024. Les construc(ons devraient durer moins d’un an.  

• Que représente ce budget par rapport au budget du fonc9onnement de l’associa9on ? 4,5 fois les 
dépenses régulières de l’associa(on.  
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 Vote:  

Acceptez-vous que nous lancions officiellement le projet?  
Oui à l’unanimité.  

6. Recherche de fonds 

Des dons anonymes, du Groupe Mission, des brunchs, etc. ont permis de financer  
• les dépenses régulières pour l’année 2024 
• les projets à la prison et au Quar(er de la Paix  

Depuis fin 2023, des rencontres ont eu lieu avec le Rotary Club de Morges. Il pourrait financer sur 3 
années (en juillet) un montant de 10’000 CHF/an. Il pourrait y avoir des sommes supplémentaires 
débloquées et des clubs associés. Leur vote doit encore être fait, mais ont l’air confiants.  

Une classe de Nyon et de Mahazine vont avoir des échanges, qui se terminera sur une récolte de 
fonds.  

D’autres demandes de fonds ciblées seront faites: Fonda(on Federer, Holcim (15’000 CHF budget 
ciment), Qoca, …  

Un marche parrainée et une journée fes(ve seront organisées, en présence du Rotary et avec une 
annonce officielle des montants récoltés. 

Sugges(ons et remarques:  
• Kiwanis (Stadler et Durand) et Lions. Problème de la concurrence avec le Rotary. Il faudra leur 

poser la ques(on.  
• Repas de sou(en malgache  
• Arboretum pour la marche  
• Lions Club féminin  
• Lions de la Vallée de Joux  
• Groupe Zonta femmes  
• Amon et Sicpa 
• Personnes et associa(ons malgaches qui ont des fonds (Voir avec Soga)  
• Vente aux enchères (spor(fs)  
• Wawrinka  
• Roland Darbellay pour le matériel handicap  

7. Divers et proposi5ons individuelles       

JPC note que c’est un projet par(culier et pas du hasard, étant donné sa trajectoire de vie et 
professionnelle.  

Line remercie Chiara d’avoir repris le secrétariat.  

Bussy-Chardonney, le 28 février 2024 

5


